
発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

1．鹿嶋市の魅力向上に向けて

　(1) 鹿嶋らしさとは

　(2) 自然を生かした観光推進について

　(3) スポーツツーリズムの現状と今後の取り組みについて

　(4) インバウンドの受け入れ状況と今後の取り組みについて

　(5) 郷土愛への熟成について

2．女性の働きやすい環境について

　(1) 女性の就労環境について

　(2) 保育園と放課後児童クラブの充実について

　(3) 子育て環境の充実について

1．放課後児童クラブについて

　(1) 各小学校における放課後児童クラブの設置状況、一クラス毎の定員、支援員

　　　の方々の人員配置について

　(2) 一人ひとりの児童あたりのスペースについて

　(3) 放課後児童クラブの開設時間 (終了時刻) について

　(4) 延長利用の状況について

　(5) 開所時間の延長について市の見解は

2．市内環境美化の取組みについて

　(1) 市内環境美化運動への市民参加状況等について

　(2) 小中学校の生徒が使用しているタブレットを活用した市民サービスや防犯情

　　　報等の情報周知について

　(3) SNSアプリ「ピリカ」の市の活用状況は

　(4) ボランティア等によるごみ拾い活動状況や、ボランティアをする各市民や、

　　　ボランティア団体、企業等のモチベーションを向上させるための「ピリカ」

　　　の可視化プラットフォームの活用について

1．市長推進の行政改革（ムリ・ムダ・ムラ）について

2．各小学校・中学校の運動着、学生服について

　(1) 令和6年度の入学予定人数 (小・中) について

　(2) 各校でデザイン・色を変えている意味・利点について

　(3) 統一にした場合のメリット・デメリット

　(4) 調査・検討・変更の可能性について

3．各公民館の活用・利用について

　(1) 公民館の活用目的について

　(2) 現状の夜間帯の利用状況・方法について

　(3) 大野公民館の夜間利用について

　(4) 人件費・光熱費等について

　(5) 調査・検証・条例改正について

1．自治会問題について

　(1) 加入率について

　(2) このままでよいのか、いま進めている対策について

　(3) 加入率は街づくりの根幹であると考えるが市のお考えを

　(4) ゴミ問題と地域の実情について、併せて外国人対応について

2．休暇中の児童クラブの昼食推進について

　(1) 親の負担軽減のためにも夏休み、春休み等の昼食の提供は必要と考えるが

3．帯状疱疹の予防接種及び補聴器購入の助成費の必要性について

　(1) 帯状疱疹の予防接種の助成について

　(2) 補聴器購入の補助金の必要性について

4．桜テングス病について

　(1) 市内に増えつつある桜テングス病対策は

　(2) 壊滅的と思われる大野中の対策は

1．就業人口の増加促進に対する対応策について

　(1) 外国人の呼び込みなど

　(2) 企業誘致など

　(3) 英会話教室など

2. 鹿嶋市内の耐震診断について

　(1) 公共の建物の耐震工事など

　(2) 鹿嶋市内の住宅の耐震工事など

3. ライドシェアの可能性について

　(1) UberやGrabなど

　(2) 鹿嶋市ライドシェアの可能性など

4. 物価高騰について

　(1) 住民税減税など

　(2) 収入アップなど

5. プレミアム商品券の紙ベースの実績について

　(1) 今年度の紙ベースの実績など

　(2) 今後の方向性など

３ 加勢　誠君
市　　長
教 育 長
担当部長

６０分
13：00

｜
14：00

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（１２月１２日） 令和５年第４回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者

１ 栗林　京子君
市　　長
教 育 長
担当部長

６０分
10：00

｜
11：00

２ 舛井　明宏君
市　　長
副 市 長
担当部長

６０分
11：00

｜
12：00

４ 小池  みよ子君
市　　長
教 育 長
担当部長

６０分
14：00

｜
15：00

中薗　薫君
市　　長
担当部長

６０分
15：00

｜
16：00

５



発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（１２月１２日） 令和５年第４回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者

1．財政運営について

　(1) 東日本製鉄所鹿島地区の高炉１基の停止と人口減少が税収にどのように影響

　　　するのか

　(2) 新たな税収、財源の確保は

　(3) 行財政改革を徹底し歳出改革を行っては

2. 教育行政について

　(1) 学力テストの結果について

　(2) 高校進学状況について

　(3) 教職員の負担軽減について

3. 観光行政について

　(1) 海水浴場の活性化について(駐車場・バーベキュー)

　(2) 観光の現状と課題について

口　龍章君
市　　長
教 育 長
担当部長

６０分
16：00

｜
17：00

６

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計 ３６０分（６時間）



発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

1. 新年度予算の方針について

　(1) 市の財政の現状と対策は

　　・市民サービス向上策、重点はどこにおかれているか

　(2) 可処分所得減少に苦しむ市民に対する支援は考えられているか

　　・人口流出対策としての施策 (予算措置) を打ち出すべきではないか

2. 雇用問題について

　(1) ヤマト、雇用終了通知撤回問題に関連して

　　・市は現状把握しているか、１月末に不安を抱える社員もいる、市として雇用

　　　維持の申し入れはできないか

　　・個人事業主(請負労働者)への救済も必要

3. 人事委員会からの勧告について

　(1) 市の対応は

　　・不十分な内容だと思うが市の見解は

　　・国県の負担割合はどうなのか、全額国負担を求めよ

　(2) 職員給与の男女間格差はどうなっているか

　　・是正する考えはあるか

4. 国民健康保険税について

　(1) 現状と来年度の見通しは

　　・厚生労働省が上限２万円増を検討しているが見解は

　　・中間層直撃の負担増は生活悪化に拍車をかける、止めるべき

5. 新型コロナ等感染症対策について

　(1) コロナ、インフル、アデノウィルス感染症などの同時拡大、市の現状は

　　・原因は何にあると考えているか

　　・薬剤の確保は十分なのか

　　・市はどのような対策をとっているのか

　(2) コロナ対策の失敗こそが原因とは思わないか

　　・８、９月にコロナ関連で１万人以上の死者が出ている。終わっていない。

　　・新たな危険株も海外で発見されている、重大な事態が迫っていると認識すべ

　　　きだ

1. 洋上風力発電基地港湾周辺の整備状況

　(1) 基地港湾周辺の拠点整備の進捗

　(2) 関連企業立地、地元企業参入の見通し

　(3) 税収等への効果

2. 人事マネージメントについて

　(1) 会計年度任用職員の４月遡及を実施しない理由

　(2) 次年度以降人件費の確保

　(3) ハラスメントの相談対応と予防対策

　(4) 休暇等での処遇の格差解消

1．生活困窮者自立支援制度の充実について

　(1) 各支援事業の内容と実施状況

　(2) 任意事業の拡充

　(3)重層的支援体制整備事業の推進

2．防災・減災、国土強靱化の推進について

　(1) 雨水幹線流末の整備

　(2) 国道・県道冠水の対策

　(3) 被災家屋認定調査の官民連携の推進

3．洋上風力発電事業による地域振興について

　(1) 現在の進捗状況

　(2) 課題と対策

1. 産業政策について

　(1) 鹿島臨海工業地帯(鹿島開発)の成果について

　　①鹿島港整備着手後からの人口及び財政状況について

　　②鹿嶋市による活性化等に向けたこれまでの取組みについて

　(2) 鹿島臨海工業地帯の競争力強化に向けた将来ビジョンについて

　　　(2021年３月：鹿島臨海工業地帯競争力強化会議)

　　①将来ビジョン策定の目的、成果、課題等や方向性について

　　②将来ビジョンの実現に向けて、これからの鹿嶋市の役割と支援について

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計 ３００分（５時間）

３ 山口　哲秀君
市　　長
担当部長

６０分
13：30

｜
14：30

４ 田口  茂君
市　　長
担当部長

９０分
14：30

｜
16：00

１ 立原  弘一君

市　　長
副 市 長
教 育 長
担当部長

９０分
10：00

｜
11：30

２ 菅谷　毅君
市　　長
担当部長

６０分
11：30

｜
13：30

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（１２月１３日） 令和５年第４回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者



発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

1. ヤングケアラー支援について

　(1) 市内におけるヤングケアラーの実態調査について

　(2) 子どもの学習環境や進路に影響を与えないための支援策は

2. 子どもたちの教育・生活環境について

　(1) 生活アンケートによる食、運動、睡眠等の生活習慣の実態は

　(2) 不登校生徒の状況に応じた支援策について

　(3) 今後フリースクールなど民間施設等の設置は

　(4) 睡眠教育の必要性について

3．医療・福祉について

　(1) 医療、福祉費は年々増加傾向であるが、今後の見通しは

　(2) フレイル予防(要介護状態)推進の現状について

　(3) ラジオ体操を中心とする健康政策について

1．介護支援について

　(1) 介護等級別の支援額の上限と利用実態について

　(2) 利用実態に応じたチケット配布について

2．無料学習塾の開設について

　(1) 鹿嶋市在住の元教師の人数について

　(2) 経済的理由で学習塾に通えない児童、生徒を対象とした無料学習塾の開設に

　　　ついて

3．視覚障がい者に対する音声コードの取組について

　(1) 鹿嶋市発行のチラシ等について、視覚障がい者を対象とした音声コードの記

　　　載について

　(2) 関係機関に対する音声コード記載の推奨について

4．総合相談窓口の開設について

　(1) 相談者の抱える問題について、まず話を聞き、その後 適切な課へ誘導する相

　　　談窓口の開設について

６０分
11：00

｜
12：00

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（１２月１４日） 令和５年第４回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者

１ 斉藤　裕樹君
教 育 長
担当部長

６０分
10：00

｜
11：00

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計 １２０分（２時間）

２ 横山　揚久君
市　　長
教 育 長
担当部長


